

潮音寺だより

〈ホームページ〉 <http://www.ne.jp/asahi/choonji/namo/>

第 245 号
平成 16 年 3 月
電話 052-671-4831
ファックス 052-671-4856
E-Mail:choonji@aichi.email.ne.jp

〒456-
0034 名古屋市熱田区伝馬 1 -10-11

六道能化

ひよつとして

地獄に墮ちても
ええように

地蔵さまの顔

よつ

覚えとかな

あかんと
あかんで

よう

拝んどかな

あかんで

元箱根磨崖
俗称六道地藏



地蔵さまの話

の一ノ館

富士の白雪やのーえ
富士の白雪やのーえ
ええ富士のやこわい
白雪や朝日は溶かる

溶けて流れしのーえ
溶けて流れしのーえ
ええ溶けしやこわい
流れりや三島に渡り

三島女郎衆はのーえ
三島女郎衆はのーえ
三島わこれこ
女郎衆は御化粧が長い

石の地蔵わんはのーえ
石の地蔵わんはのーえ
ええ石のやこわい
地蔵わんは頭が丸い

娘島田はのーえ
娘島田はのーえ
ええ娘わこれこ
島田は情けで溶かる

長さりや御姫が困る
じまねば娘島田

「江守」、廻の歌でよく歌われるのは『の一ノ館』であります。この歌のねじりやれど、女郎（遊女）と地蔵れどもが回列で扱われてゐるのも一つの特徴です。

東海道(伊豆)の地蔵院(三重県鈴鹿郡関町)の地蔵わんはむつじ強烈なヒビノードがあります。おかげ、地蔵の開眼供養をためたお通りあわせた一休禅師(一一九四~一二六八)に頼んだといいます。禅師は地蔵にむかつて「新迦はすも近寄はこまだ田で女闇のかか

「地獄あかしの地蔵」と詠
み、前をもぐつて立小便をして立
ち去りました。

人々は怒りて、別の僧に頼んで
開眼供養をやりなねしましたが、
その夜、世話人が高熱でたおれま
した。夢枕に地蔵が立ち、せつかく
名體の供養で開眼したのにと、供
養のやつなおしを命じました。あ
わてて桑名の宿にいた禅師に助け
を求めるべし、禅師は古びた一帯(ひ
んじ)をせすかしつて、地蔵の首にか
けるよう手渡しました。人々は半
信半疑で言われた通りにすくと、
した。関の地蔵が首に麻の布切れ
をまじてさのめば、この故事によ
るところからいふ。

このよつたじとが、本当にあつ
たかじつかは分かりません。地蔵
根の魔羅(まら)仏、俗称六道地蔵は、その

えまば、地獄をはじぬ、六道を巡(めぐ)
り、閻魔(えんま)もま以てもまやまに姿を
変へてぐびとを敷(ひ)き菩薩(六道能
化)あります。他の仏もまじは違
い、農(うぶ)まつて鎮座(ちんざ)してこゆよつ
な仏ではないといつひとを、一休
禅師を通じて教えてくれてこゆの
だと思(おも)います。

地蔵さんは、津々浦々、塔(とう)もした
古(い)じ時代のものから、交通事故で
亡くなられた現場(じかうじやう)で、つい最近た
てられたであつてと思われるもの
まで、本当にたくさん見かけます
が、人それぞれに、何か心に残る
あるいは残っている地蔵さんがい
るものですね。

先年、地区仏教委の方々と、藤沢
市にあります時宗總本山清淨光寺
に参詣した折に立ち寄った、元箱
根の魔羅(まら)仏、俗称六道地蔵は、その

大きさやかわいしさから、実際に印
象深(こも)じ地蔵もまでもありました。

この辺では、厳(ごん)しく気候(きこう)
と火山(かぶん)化(か)であります。他の仏もまじは違
い、地蔵信仰(しんこう)の靈場(りょうじょう)として昔(か
く)から地蔵信仰(しんこう)の靈場(りょうじょう)となつてゐたとい
うべきだそつです。鎌倉時代後期に、
石塔や地蔵(じぞう)魔羅(まら)仏がつきつけと造
られ、近年、元箱根石仏群(カイダントヘイ)として整
備されています。近代的な石塔群
保存整備記念館(カイダントヘイ)も
建てられ、観光地化してしまつて
いるのは、少々重(おも)みに欠け、残念な
ところではあります。

ともあれ、旅の途中で、あることは
ふとした路傍(ろぼう)で出逢(めつ)つた地蔵(じぞう)が
ハツとすくいじとがあのものです。
それは、おぞいへ、懲(せい)悔(めい)の心が、いつせまるのかもし
れません。

地獄　じごく

「熱した鉄の地上に横臥させ、金銭で口を開け、熱した鉄丸や火ひどりに熱した銅の液を口に流し込む。すると口やのじを焼か、内蔵を焼かたたれさせて肛門から出し、いのじつ始末」深い悪業をなし

たものが「口上刑達」。
「おもむきは、炎と獸と鬼の猛威の中を懾絶しながら、さかさまの状態で、一〇〇〇年もかかるて地獄へと墮ちる」。

この炎とは自分を焼きつけてやるものではなく、自分が犯した悪業の結果であり、いま後悔してもどうにもなりません。だれも自分を救いものはないのです。

住職通信

◎事
南無阿弥陀仏には

田に原えなじ力を
体得するのじがおみ



されなじは、地獄の口上刑達の構造がつたので、春の差しだけ暖かさが、なんとも嬉しく感じます。色鮮やかな草花の開花も田を楽しませてくれています。ただ、花粉症の人には、つづいて季節でもあるゆつです。例年に比べて、花粉の飛散は少なめとの予報ですが、じつわ大事にならうに下さる。

お施餓鬼が勤まります。歸るまお揃いで、お参りトモおもすよ、『口案内申し上げます。

受験地獄や交通地獄、殺戮や環境破壊、「口の虫の地獄」といふ言葉がなんとも実感せざるにはおれません。(おひやや『仏教講話』)

「八大地獄」と呼ばれるものの一つで「阿鼻苦陥地獄」のよいすを示すものですが、その絶え間ない苦しみの世界をすべて説き明かすじとも、わたしたちが理解するじともできません。その恐れしゃに耐え

春めこしまじりました。今年の冬は、結構寒かつたので、春の差しだけ暖かさが、なんとも嬉しく感じます。色鮮やかな草花の開花も田を楽しませてくれています。ただ、花粉症の人には、つづいて季節でもあるゆつです。例年に比べて、花粉の飛散は少なめとの予報ですが、じつわ大事にならうに下さる。



春彼岸施餓鬼会



◎時間 一時半～一時四十分位
▼野仏に蒲公英の花

土団子

沐魚